

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 2 de Diciembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2874 No se devuelven originales.

Edicion de la noche—2 Diciembre

Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

VICTORIA IMPORTANTE

Los telegramas de la madrugada confirman afortunadamente los que anoche publicamos, respecto a las victorias de nuestras tropas en Cuba, sobre el grueso de los insurrectos, al mando de Máximo Gomez.

Proponiase este titulado generalísimo penetrar en la rica provincia de Matanzas, para quemar ingenios y causar los estragos con que pretende redimir la gran Antilla, pero nuestras tropas les han hecho retroceder hasta internarlos en la provincia de Puerto-Príncipe.

Han tenido que perseguirlos por espacio de una semana, pues no aceptan combates y han vuelto la cara en donde pudieron ser alcanzados.

Con el mapa de Cuba a la vista, se da cualquiera cuenta del retroceso de los insurrectos. Desde Remate, donde fueron batidos y derrotados, retrocedieron a Arroyo Blanco; allí fueron derrotados de nuevo y tuvieron que pasar el rio Jatibonico, por Ignara; y despues retrocedieron hasta Limones, siendo allí dispersados y teniendo que penetrar en la provincia de Puerto Príncipe.

El heroismo, el valor y la resistencia de nuestros soldados, en una semana de grandes fatigas, han sido ejemplares y dignos de las gloriosas tradiciones del ejército español.

Cuatro brigadas continuan persiguiendo a los insurrectos, no dándoles punto de reposo.

La victoria es de trascendencia suma por el gran fracaso del plan de nuestros enemigos.

Con los nuevos refuerzos que incansablemente envia el gobierno, recibirá la insurreccion el golpe de gracia.

Con entusiasmo damos cuenta de tan grata noticia, aguardando que el telégrafo comuniqué otras aun mas satisfactorias.

DE POLITICA

En las manifestaciones que hace el pueblo de Madrid a favor de la moralidad administrativa, se observa ya cierta tendencia de parte de los silvelistas contra los amigos de Romero Robledo.

Se pretende envenenar una tan hermosa manifestacion de nobles sentimientos, con las mas enconadas pasiones de animadversión personal.

Cuando la opinion, el gobierno y los tribunales ofrecian el digno espectáculo de perseguir la delincuencia administrativa, han venido las miserias del despecho a perturbar esas generosas y patrióticas actitudes.

Creemos que todo se depurará y que la opinion no se dejará estraviar por hábiles manejos de los que pretendan explotar en su provecho el sentimiento público, y claro es que las cosas quedarán en su lugar para castigo de los culpables y satisfaccion de los inocentes.

Lamentemos, sin embargo, que malas pasiones vengan a dificultar lo que la opinion, el gobierno y los tribunales desean.

CRISIS

Se observa tambien que algunos de los agitadores de la llamada cuestion municipal de Madrid, pronuncian á menudo la palabra crisis, mostrando mas interés en quebrantar al gobierno que en perseguir los delitos que a los concejales de Madrid acusados se atribuyen.

No puede pensarse en la caida del gobierno actual, por diversos y muy principales motivos y mucho menos porque así convenga á determinados elementos sin responsabilidad y sin soluciones para el pais.

Lo que parece mentira, es que cuando el gobierno con tantos éxitos ha dominado la difícil situacion en que se encontró la Isla de Cuba, haya quien piense en una crisis, á todas luces dañosa y perturbadora en el interior y en el exterior de la península.

El gobierno no es responsable de lo que puedan hacer los concejales de cualquier municipio; porque las leyes encargan á los tribunales la persecucion de los delitos y los tribunales son los que hoy están cumpliendo con la ley.

Las consecuencias que vendrian de seguir otro camino, serian funestas.

Así lo ha comprendido el señor Sagasta, el que, segun los telegramas de esta madrugada, ha manifestado que caso de surgir una crisis, apoyará resueltamente toda solucion conservadora.

Claro es, que no se puede sentar el precedente de que un gobierno quede á merced del primer escándalo que se produzca, porque delinca ó sean acusados los concejales de cualquier Ayuntamiento.

Lo serio es reformar la ley municipal para evitar la inmoralidad concejil y perseguir esta con mano fuerte, y así lo ha manifestado en el último Consejo, el Sr. Cánovas del Castillo, cuyo patriotismo en las actuales circunstancias excede á toda ponderacion, no por lo que dice, sino por lo mucho que sufre y por lo mucho que calla.

Sobre los vinos

El comercio continua haciendo grandes compras de vinos en nuestras comarcas, siendo general el movimiento que se observa en todas las regiones productoras.

El alza se ha acentuado notablemente en Valencia, Alicante, Castellon,

Huelva, Aragon y Cataluña. En las Riojas, Navarra y las dos Castillas han subido tambien los precios; pero la mejora no guarda relacion con la activísima demanda ni tampoco con las cotizaciones que se registran en los mercados de Francia, para cuyo pais se hacen la mayoría de los acopios.

Si, como es de esperar, no decrecen los pedidos del extranjero, bien pronto será dueño el comercio de exportacion de casi toda la cosecha elaborada con tal objeto, en cuyo dia aumentará no poco la estimacion de los caldos españoles.

Mercado de Sevilla.

Los alcoholes siguen subiendo de una manera pasmosa, cotizándose á fines de semana el hectolitro puesto sobre el muelle de 114 á 116 pesetas, anunciándose nueva é inmediata subida.

Esta alza ha de influir notablemente en los precios de los vinos y aguardientes que se elaboran en la provincia.

Sigue efectuándose el embarque de la naranja para Inglaterra, siendo los precios de este fruto de 10 pesetas las dos medias cajas de naranja china y de 12'50 las de agría.

Se espera que la Sociedad exportadora de naranjas pagará á los asociados al hacer la liquidacion 2'50 pesetas mas por cada dos medias cajas.

Los ganados muestran tendencias al alza en general, por más que en la semana rigen iguales precios que en la anterior.

Los precios de las carnes al público por kilogramo son los siguientes:

Vaca, de 1'60 á 2 pesetas; certero y macho, de 1'20 á 1'40, y de cerdo, de 2 á 2'25.

El pan sigue vendiéndose de 43 á 58 céntimos el kilogramo.

Estafeta taurina.

Según carta del representante y director de la cuadrilla de «Señoritas Toreras», no tiene fundamento alguno la noticia echada á volar por los periódicos sevillanos, referente á que la popular *Lolita* piensa en contraer matrimonio.

—Para torear en Zaragoza dos corridas de las primeras de la próxima temporada, ha sido contratado el espada novillero *Bebe-chico*.

—El aristocrático diestro Francisco Palomares, *Marino*, dice que va á cortarse la coleta, pues habiéndose ofrecido al ministro de Marina como voluntario para Cuba, embarcará muy en breve, por haber sido aceptados sus ofrecimientos.

Por el contrario, D. Rafael Carrasco, abogado del ilustre Colegio de Sevilla, se ha lanzado de lleno á las lides taurínicas, y cuentan los íntimos de dicho señor que es valiente, que torea de muleta con arte y elegancia y al herir entra y sale como las propias rosas.

—Los aficionados del Estado de Veracruz han recibido contestacion negativa á su peticion en pro del establecimiento del espectáculo taurino; pero decididos á conseguir sus deseos, piensan volver á la carga, y al efecto están recogiendo firmas de personas de arraigo y respetabilidad.

—El moño Ramon Laborda, «Chato» ha formado una media cuadrilla de novilleros inteligentes, con la que se contratará allí donde le llamen. En la region navarra representa á dicho torero el conocido empresario D. Pascual Mañero.

El desagüe de Almagrera.

Importante noticia.

Dicen de Cuevas: «Dia de alegría para Cuevas fué el

viernes; dia de júbilo y contento inenarrables para nuestra abatida poblacion, que tras largos años de abandono de nuestra Sierra y como lógica consecuencia, de paralización en los negocios y de miseria en el pais, vé aparecer la hermosa aurora de prosperidad y bienestar, que en otros tiempos disfrutó.

En dicho dia, las aguas con su imponente fuerza, unida al trabajo mecánico hábilmente desarrollado por las mas previsora inteligencia, se pusieron á disposicion de ese genio portentoso que se llama D. Alfredo Brandt en todo el mundo, pero que en Cuevas, tiene otro nombre; aquí se le llama, con merecidísima justicia *el Moisés de esta comarca*.

Ya están las potentes máquinas arrojando de las profundidades el agua, ese cruel verdugo de nuestra prosperidad; ya están expeditos los trabajadores y ya se permite á los valientes operarios arrancar los tesoros incalculables que nuestra sierra encierra y como avaro octogenario ha atesorado hasta hoy; ya ha vencido el hombre á la naturaleza, la inteligencia á la fuerza, la actividad á la inercia; ya, en fin, está hallada la incógnita de este problema; tantos años buscada, y por tantas razones indispensable, de vida ó muerte para esta comarca.

Brandt lo ha hecho, Brandt secundado por el inteligente ingeniero y aventajadísimo Geólogo Sr. Siret, por el joven y entusiasta patriota Sr. Flores Bravo, modelo de actividad y buena fé, ha resuelto problema de tal trascendencia; el pais entero gozando en su victoria, disfrutando sus triunfos, saboreando gozoso el nectar de esos beneficios que desde hoy empieza á recoger, los eleva, los coloca en el trono de inmortalidad á que tienen indiscutible derecho y pide para tan ilustre trinidad lo que en justicia les corresponde.

El rico é importantísimo distrito de Herreñas se está desagüando; en un plazo brevísimo podremos decir otro tanto de Almagrera; los beneficios que hoy se recogen aumentarán considerablemente, nuestro pueblo volverá á su antiguo esplendor y grandeza, obra tan hermosa coronará los esfuerzos de la generacion presente, que dejará á la venidera, descubierto y accesible á su mano, un tesoro de riquísimo metal en minas y lo que vale mas que cien tesoros, la inteligencia y amor al estudio y al trabajo, que indispensablemente habrán de nacer al calor del creciente desarrollo de nuestra industria.

Los reos de La Perla

Esta mañana ha visitado uno de nuestros redactores á los reos de este célebre crimen.

Josefa Gomez se encontraba en el lecho, por estar indispueta, segun ha manifestado.

El estado de Josefa es tan abatido como cuando la sentenciaron.

Nos ha manifestado que ella es inocente y que han hecho una heregia con sus pobres hijos.

«¿Cómo es posible—ha dicho—que yo matara al compañero de mi vida, para perder mi hogar y á mis hijos?»

Dice, que siente un gran pesar, por lo que han hecho con ella, que vendrá á recaer en perjuicio de sus pobres hijos.

Nos ha encargado manifestemos públicamente su gratitud á la prensa local y á las personas piadosas, que contribuyen á la suscripcion iniciada por nosotros para socorrer á sus hijos.

Josefa Gomez no cesa de encomendarse en la Virgen de la Fielesanta y se ha despedido de nosotros con lágrimas en los ojos.

Vicente Castillo está muy resignado con su suerte.

Piensa cumplir bien en el presidio, para ver si algun dia consigue la libertad.

Compadece á Josefa, y hace fervien-

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DIRIGIDO POR
D. JOSÉ MARIA CASTILLO
Médico Forense y de la Beneficencia Municipal.

Horas de consulta, de 11 á 1 y de 3 á 5.
Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux.

Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard.

Embalsamamientos.

Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores.

Los honorarios son módicos y convencionales.

Calle de Alfaro, núm. 7.

SANCHEZ PEDREÑO

COMESTIBLES FINOS

Platería, 79. Teléfono 10.

Acaba de recibir quesos frescos de Bola, Plato, Chester, Camembert, Gruyer, Palmesano, Chevrot y Mont-D'or.

Manteca dulce fresca de vaca, de Normandia; arenques marinados, arenques ahumados; lenguas á la escarlata; nuez de jamon; bacalao fresco de Escocia; sobrecasada mallorquina, nueva.

Gran remesa de carne membrillo, de Puente Genil, á pesetas 1'25 el kilo.

LA PALOMA

Platería, 79. Teléfono 10.

4-4

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frenetería 1.

A ESTERAR

A fin de que para la próxima estacion de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases

BUENAS, BONITAS y BARATAS el acreditado esterero

Juan Hermosilla

ofrece á su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpiabarros á precios reducidos.

Gran variacion en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pleitas de colores y pleita gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, á precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas á 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, lo mismo que estereras. Precios sin competencia.

JUAN HERMOSILLA

Plano de San Francisco, 30.

al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

EL RAMILLETE

Antigua confiteria de Solis

Novedad del dia

Pastelillos ESCELSIOR de ojaladra fina con relleno de yema, 1'50 libra.

Meladas de acerola. 2 pías. libra

Id. membrillo. 1

Jaleas. 1 caja

Todos los dias encontrará el público pasteles de Gloria, Moscovitas, Milanos, Benedictinos, Media luna, Carne, Chicharron y otros.

Para el chocolate, café, thé, leche, vinos y postres.

Ojaldras, fin de siglo, tortas de Alcazar, sequillos de Bocalrent, Monovar Pardos y los ricos bollos de leche y yema.

CRÉDITO PÚBLICO 19.

Frente á la calle de Bodegonas.

